



広報

あくね

昭和43年9月20日 第3種郵便物認可・毎月1回10日発行
昭和52年9月10日 鹿児島県阿久根市役所編集発行 1部10円

世帯数と人口 (8月1日現在)	
世帯数	9,236 (-12)
人口	30,373 (+6)
男	14,128 (-2)
女	16,245 (+8)
()内は前月比	



百歳、元気です

9月15日は多年にわたり社会につくしてきたお年寄りを敬愛し、長寿を祝う「敬老の日」。

市内での最高齢者・早水ツルさん（臨本黒之浜）は明治10年5月20日生まれで、今年100歳。「人と語ることと、春と秋の彼岸に、お寺の法会に通うのが何より楽しみ」と言

われる信心家です。

長生きの秘けつは「くよくよせず春気に暮らすことと、食べ物に好き嫌いがないこと」と、答えも明解。ジッとしていることが嫌いで、洗たくと散歩が日課になっています。

今年の誕生日には、百回目の誕生日を祝って、孫や子供たちなど親族の祝福を受け「ハシヤ節」を披露。「まだまだ生きせにゃー」と元気に話す早水さんです。

婦人会と市長と語る会	2
国民宿舎近くに老人福祉社会館	3
お年寄りに思いやりを	4
看護法を伝授	4
大角地区など生活道路を整備	5
出稼者などに退職金	5
こうだよ、ぞうり作り	6
大川中剣道部が連続全国優勝	7
母親まかせはダメ	8
郷土奉仕活動へ参加を	8

特集

婦人会と市長と語る会



左から
山田さん 平田さん 米次さん 盛永さん
山田さん 平田さん 米次さん 盛永さん
坂元市長 奥さん 芝越さん 春田さん
坂元市長 奥さん 芝越さん 春田さん
浜崎さん 浜崎さん 浜崎さん 浜崎さん
追田先生 追田先生 追田先生 追田先生

ゴミの出、方にも良識を

五割は朝食ぬきで登校

田添 それでは、まず市長の方から、ご意見を。

市長 市のゴミ処理費は一世帯当たり四千六百円です。これは、おおよそ昨年の一人当たり市民税四千八百円に相当します。市税を有効に使うためにも、ゴミ減量に協力していただきたいですね。

特に婦人会は、資源を大切にする運動もされていますので、機品回収などを多くし、活動資金に役立てたらどうでしょうか。

浜崎 市婦人会で、年に一回は回収しています。各校区では自主的に実施しているところもあるようですが、機品回収で困るのが、一升ビンやビール瓶以外の雑ビンです。また、ゴミ問題は婦人会に加入していない人たちの意識高め大切な課題です。

婦人会に入つてもらえたなら、ゴミの問題や地域の連携性などもつと生まれると思います。

奥 生活学校でも、ゴミはできるだけ各家庭で処理して、出すゴミの量を少なくしようと話し合い各家庭にチラシを配付しようと準備を進めています。

芝越 団地などには焼却炉を設置し、燃えるゴミは各自で処理するようにしたらどうでしょうか。

市長 いいご意見ですね。

浜崎 私の主人は区長をしているものですから、ゴミの収集日の朝、有線放送でゴミの出し方についてお願いしていますので、ある程度、徹底しているようです。

米次 私たち農村地区は、ほとんどが婦人会員ですので、婦人会が立ち上がりったら、ゴミ処理の問題は解決すると思いますね。

市長 問題は市街地ですね。

浜崎 この前の会合では、ゴミ袋に名前を書いて出すようにした

ね」で開かれ、「席上、坂元市長は、ゴミ減量や地区建設に努力したこと」を明らかにしました。(要旨)

月二十一日(月)国民宿で、地区婦人会長など十五人が、福祉会館建設の計画と労働者体育センター建設に努力したことなどを話し合いました。

通路などに要望案中
各地で市長と語る会

昨年までは地区ごとの市政懇談会として開かれていましたが、今年からは地域の身近な問題をより気やすく話していただくなっています。

会の名称も「市長と語る会」に改め、各公民館ごとに開くようになります。

会には市から坂元市長や小野助役をはじめ、要望の多い建設課・道路維持課・農政課などの各課長が出席。細部については、主音課長が回答することにしています。

八月二十二日、古里公民館で開かれた初めての「市長と語る会」には、地区民約八十人が出席。同様に、地区内宮崎山道路の舗装や湿地整理などについて要望が続出。

これに対し市は、新田地区の整備は県の管理である新田川の河川改修と並行した整備が必要で、市単独での整備は予算的にも不可能な大型事業を導入したいが、耕作地が小規模のため苦慮していると回答。宮崎山道路の舗装については、会終了後、坂元市長は現地を視察。前向きに検討したいと話していました。

出席者

(敬称略)

市婦人会長	飯田 茜
市婦人会副会長	奥 ますゑ
市婦人会書記	児玉 静
市婦人会会計	芝原 マサ子
大川校区婦人会長	春田 カスミ
西目校区婦人会長	瀧崎 美江 江
山下校区婦人会長	田島 始恵
鶴川内校区婦人会長	平田 鶴子
田代校区婦人会長	米次 ミヤノ
折多校区婦人会長	北平 友子
尾崎校区婦人会長	盛永 良子
三笠校区婦人会長	山田 昌恵
阿久根市長	坂元 善文
市社会教育係長	田添 公志
市社会教育課指導員	迫田順子

ゴム収集をみました。ゴムの中、衣類が入っていました。それが引っ掛かって難航が困っていました。市長、ひとつの問題は、婦人の皆さん方が立ち上がり、清潔で明るい町づくりに協力してくださいたいと思います。

それから、このほど開かれた学校保健研究会で、中学生の三割から五割が朝食をめで登校していると報告されていますが、ご婦人の方はどうお考えでしょうか。

奥 生活学校でも問題になり、必ず朝食を食べさせて登校させます。朝食を食べながら、解決したいと思っています。

田添 朝食の子供は多いです。最近は始業式の体育館で倒れる子供が多いという事態です。

奥 母さんに聞いてみると、勢強のしすぎも原因のようです。結局、夜は遅くまで勉強するため

登校時間のギリギリまで寝て、朝食をとる時間がないということなら、市長の方々が立ち上がり、清潔で明るい町づくりに協力してくださいたいと思います。

田添 お働きが多くなったのも、社会福祉

老人福
社会館

国民宿舎近くに計画

労働者体育センターもあと一步

飯田 お年寄りの憩いの場として、老人福祉会館の建設は考えられていません。

市長 老人福祉会館は五十四年度に建設する計画で、用地も国民宿舎の近くに準備しています。

飯田 そうですか。ありがたいことです。

市長 それから総合グラウンドを設していただくよう労働大臣や雇用促進事業団などと折衝を重ねて

飯田 お母さん方に聞いてみると、勢強のしすぎも原因のようです。結局、夜は遅くまで勉強するため

市長 お母さん方に聞いてみると、勢強のしすぎも原因のようです。結局、夜は遅くまで勉強するため、未だまで勉強していません。朝食を食べながら、解決したいと思います。

田添 朝食の子供は多いです。最近は始業式の体育館で倒れる子供が多いという事態です。

奥 母さんに聞いてみると、勢強のしすぎも原因のようです。結局、夜は遅くまで勉強するため、未だまで勉強していません。朝食を食べながら、解決したいと思います。

市長 お母さん方に聞いてみると、勢強のしすぎも原因のようです。結局、夜は遅くまで勉強するため、未だまで勉強していません。朝食を食べながら、解決したいと思います。

田添 朝食の子供は多いです。最近は始業式の体育館で倒れる子供が多いという事態です。

奥 母さんに聞いてみると、勢強のしすぎも原因のようです。結局、夜は遅くまで勉強するため、未だまで勉強していません。朝食を食べながら、解決したいと思います。

【作り方】①サバは大きさ三杯。ウツラカツでもよい)片身、おぼろ昆布少量、塩少々、甘酢カップ三分の一。

市長 教育委員会が策定した計画では、五十五年度建設の予定です。

田添 朝食の子供は多いです。最近は始業式の体育館で倒れる子供が多いという事態です。

奥 母さんに聞いてみると、勢強のしすぎも原因のようです。結局、夜は遅くまで勉強するため、未だまで勉強していません。朝食を食べながら、解決したいと思います。

市長 水問題は生活の問題ですから、市も何とか解決したいと思っています。しかし、多田地区は上水道を敷設しようにも、地区的意見が一致せず市も苦慮しています。地区の意見が一致したら、市は喜んで努力します。今日はあ

なっています。しかし、地区的強い要望もあるようですので、私は五十四年度建設目標に努力しました。用地買収が必要です。それに、まざまに用地買収に協力してくださるようお願いしています。そのようにご理解ください。

田島 山下小学校もブルもなければ体育館もないのですが、どうなっているのでしょうか。

市長 山下小学校の体育館は、来年度つくついてくださいたんですが、まだ、山下地区の過疎対策として市と交渉して県営住宅を山下に建てたいと思っています。来年から三年間、毎年十六戸ずつ建てるよう努力したいと思います。

北平 多田地区は上水道がないため、各家庭では自家水道を利用していますが、夏は水不足で困っています。上水道をどうにかしていただけないでしょうか。

市長 水問題は生活の問題ですから、市も何とか解決したいと思っています。しかし、多田地区は上水道を敷設しようにも、地区的意見が一致せず市も苦慮しています。地区の意見が一致したら、市は喜んで努力します。今日はあ

ることになるわけです。

市長 この問題は教育委員会を中心に行なうべきです。結局、お母さんも出勤しなければならないため、子供に食べさせずに活動する。子供は真剣に考えていただきたいですね。

田添 共働きが多くなったのも、面倒くさくなつて、食べずに登校

社会保険相談所を開設

病気などで退職したり、退職後

お困りの方や、普働きでいた会社で年金を掛けたかわからぬ

方、厚生年金の被保険者証を一枚以上持っている方など、厚生年金

の治療や年金をどうしたらよいか

お困りの方や、普働きでいた会社で年金を掛けたかわからぬ

方、厚生年金の被保険者証を一枚以上持っている方など、厚生年金

の治療や年金をどういたらよいか

お困りの方や、普働きでいた会社で年金を掛けたかわからぬ

方、厚生年金の被保険者証を一枚以上持っている方など、厚生年金

の治療や年金をどうしたらよいか

お困りの方や、普働きでいた会社で年金を掛けたかわからぬ

方、厚生年金の被保険者証を一枚以上持っている方など、厚生年金

の治療や年金をどうしたらよいか

お困りの方や、普働きでいた会社で年金を掛けたかわからぬ

方、厚生年金の被保険者証を一枚以上持っている方など、厚生年金

の治療や年金をどういたらよいか

老人福祉週間

お年寄りに思ひやりを

九十歳以上は四十四人

「敬老の日」の九月十五日から九月二十一日までの一週間は老人福祉週間です。「敬老の日」は長年、社会に恩恵してこられたお年寄りに感謝し、長寿をお祝いする国民の祝日ですが、私たち自身も老後のことを見直す日でもあります。

現在、市内には六十五歳以上の高齢者は四千二百四十三人で、人口の一四・三%に達しています。このうち九十歳以上のお年寄りは四十四人で、内訳は男十三人、女三十一人となっており、本市でも女性の方が長生きであることを見ています。

「敬老の日」の九月十五日、市内各地で敬老会が開かれます。市でもお年寄りの皆さんの长寿を祝するため、八十歳から八十五歳までのお年寄りに敬老記念品を贈るほか、八十五歳以上に敬老年金を支給することにしています。また、九十歳以上のお年寄り四十四人を国民宿舎に招待し、敬老会を開くことにしているほか、七十歳になられたかたには、お年寄りのなかには寝たきり老人や独居老人も多く、こうしたお年寄りのなかには寝たきり老人や独居老人も多く、こうしたお

年寄りたちに、不安のない生活を送っていただくために、国や県・市ではキメの細かい老人福祉制度を実施し、老人医療費の無料化や各種年金制度などを改善していますが、物心両面でお年寄りの生活障を満足させるには十分であると立証しています。

「敬老の日」を機会に、お年寄りお贈り物をしたり、なにか作る／持てるようなものを差し上げなど、家族や周囲の誰かに思ひが必要です。私たち、「人福祉週間だけの敬老の日」に快適な毎日を送っていたこと」と、このほど毎日を「老健習慣」にしたいものです。

また、「私た」「健康で生きがいのある明るい毎日」の送れるよう今から自分自身の後のこと考えておくことだと思います。だから、市内には約三百五十人の寝たきり老人があり、なかに十数年も病床に伏している人も、本人

看護法と伝授

出 地区保健婦会

大川的看護と仲人、の寝たきり老人の家庭を訪問して、寝たきり老人の看護をしていました。大川的看護と仲人は、地区的保健婦会に介抱の仕方を教えた。同保健婦会では「家族の看護も大切で、がんばらね」とおっしゃっていました。大川的看護では「家族の看護も大切で、がんばらね」とおっしゃっていました。大川的看護では「家族の看護も大切で、がんばらね」とおっしゃっていました。

御冥福をお祈りします

は次のとおりです。敬称略。
〔百歳〕早水 ル(黒之浜)
〔九十七歳〕螺卯次郎(八郷)
〔九十六歳〕之瀬チヨカ(牛之瀬)
〔九十五歳〕井 金之助(大下)
田上戸右衛門(一瀬)下野マンゲ
サ(上野)
〔九十四歳〕コノメ(波留)吉富
モト(古里)
〔九十三歳〕山木メノ(尻下)
鶴田ソロ(木木野)岸カツ(上野)
〔九十二歳〕村仲太(仲仁田)
〔九十一歳〕新井嘉次郎(飛松)
花園栄次郎(馬見塚)富瀬スエギ
ク(鷹本義)西田マツ(高之口)
西園タメ(高之口)川畠キタ(川畠)
中(花田ヒノ)仲仁田平山ア
サ(上野)
〔九十五歳〕白男川フヂ(楊之東)
松林八太郎(伊)奥平キサ(中屋)
敷尾上五太(飛松)小牟田ナチ
(新町)花田シノ(川畠中)武宮
ミツ(黒之浜)川畠ヒモ(川畠)
倉津ソメ(倉津)鶴田フチ(田代
下)矢房タケ(上野)松下轟七
(上野)
外山奈都美
大曲宏明
赤崎麻由美
中原久美
新町真琴
市正(新町)
長義(飛松)
勝也(上野)
一正(鶴)
坂口久子
川畠百合香
倉田利奈
大橋千恵子
尻無一平
廣崎智司
若松創造
大尾敏宏
青木健太郎
佐藤住一
小島春樹
馬場理恵
港則夫(九内)
勝利(波留)
陽一(古里)
勝則(兵)
彰夫(兵)
知之(尾崎)
和人(尻無中)
内(兵)
利(波留)
雄(永田上)
光雄(永田上)
真知子(尻無中)
利行(鶴)
一(鶴)
和人(尻無中)
内(兵)
利(波留)
雄(永田上)

出生児
保護者
区名
庄市(浜)
坂元理沙
加代子(幸田)
貴次郎(大九)
福藏(牛之瀬)
牛之瀬隆伸
牛之瀬(牛之瀬)
下関チヨノ(尻上)湯田シズ(尻上)
奥園ツルマツ(内田)吉村伸
之助(上野)西宗太郎(波留)
西園タメ(高之口)川畠キタ(川畠)
中(花田ヒノ)仲仁田平山ア
サ(上野)
外山奈都美
大曲宏明
赤崎麻由美
中原久美
新町真琴
市正(新町)
長義(飛松)
勝也(上野)
一正(鶴)
坂口久子
川畠百合香
倉田利奈
大橋千恵子
尻無一平
廣崎智司
若松創造
大尾敏宏
青木健太郎
佐藤住一
小島春樹
馬場理恵
港則夫(九内)
勝利(波留)
陽一(古里)
勝則(兵)
彰夫(兵)
知之(尾崎)
和人(尻無中)
内(兵)
利(波留)
雄(永田上)
光雄(永田上)
真知子(尻無中)
利行(鶴)
一(鶴)
和人(尻無中)
内(兵)
利(波留)
雄(永田上)

誕生日
おめでとう

生活道路
整備事業

大角など着工 キメ細かい施策と好評



大角地区の生活道路着工

出稼者などに退職金 建設業に共済制度

建設現場で働く大工・左官・と

合をつくって加入することになり

平山道山口利家79(下村)ツル

建設業に共済制度

び・土工などはもちろんのこと、

セツ60(黒之上)吉右衛門

テル子47(大谷)正彦

電工・配管工・運転工など、その

(船之下)義之

73(船之下)義之

の道場でした。このため、同地区

吉田ユリ75(上野)北代智子

79(下村)ツル

職種や月給制・日給制などに關係

84(大丸)村雄

84(大丸)村雄

なく、出稼労働者を含め、すべて

吉田ユリ75(上野)北代智子

84(大丸)村雄

の現場作業員に、退職金が支給さ

れる制度があります。

つくる場合など融資があります。

これは建設業退職金共済制度で

シヅエ74(小瀬)正之助

74(小瀬)正之助

この制度に加入している事業所で

西園ミツ82(高之口)トミ

79(高之口)トミ

働いた場合、働いた日数分の出金

寺地ハサエ62(尻無下)コミエ

79(高之口)トミ

を納めていただき、建設業に從事

宮原バナエ68(後内)正義

79(高之口)トミ

しなくなつたとき、その人の通算

寺地ハサエ62(尻無下)コミエ

79(高之口)トミ

年数に応じて、國も五%から十%

猪俣秀吉86(佐賀)ナツ

79(高之口)トミ

年数に応じて、國も五%から十%

西園ミツ82(高之口)トミ

79(高之口)トミ

度に事業費の四〇%を補助するこ

市では、この事業を更に進める

79(高之口)トミ

とにしたものです。県内でも初めて

延長百二十二㍍・幅員三㍍の道路

79(高之口)トミ

多達成を目指して

猪俣秀吉86(佐賀)ナツ

79(高之口)トミ

市道舗装率七〇

79(高之口)トミ

市

79(高之口)トミ

は、更にキメ

79(高之口)トミ

細かい道路行政

79(高之口)トミ

を進めるため、

79(高之口)トミ

今年から初めて

79(高之口)トミ

の試みとして生

79(高之口)トミ

活道路整備事業

79(高之口)トミ

を促進することにして

79(高之口)トミ

います。

79(高之口)トミ

このほど尻無上の大角地区と冷木

79(高之口)トミ

場地区が着工「道路の完成が樂し

79(高之口)トミ

み」と地区民に喜ばれています。

79(高之口)トミ

大角地区と冷木場地区は大川の

79(高之口)トミ

山沿いにある集落。なかでも大角

79(高之口)トミ

市では、これまで行政の

79(高之口)トミ

婦人ガン検診は十月十

79(高之口)トミ

八日から二十一日まで四日間の

79(高之口)トミ

日程で、市内三会場で行われる

79(高之口)トミ

ことになっています。このため

79(高之口)トミ

市では、区

79(高之口)トミ

長さんがた

79(高之口)トミ

にお願いし

79(高之口)トミ

婦人ガン検診は来月

79(高之口)トミ

申込者は全員検診を受けるよう

79(高之口)トミ

心掛けたいものです。婦人ガン

79(高之口)トミ

検査の希望者を尊重し

79(高之口)トミ

ました。ガンによる死亡者数は

79(高之口)トミ

年間十二万人余りを数えています。特に三十五歳から五十九歳

79(高之口)トミ

で死ねなく受け付けてください。

79(高之口)トミ

一人親方(一人親方は任意組

79(高之口)トミ

の請求は早目に

79(高之口)トミ

特別減税措置による所得税の

79(高之口)トミ

減税通知を受けた方で、還付請

79(高之口)トミ

求書を提出していない方は、早目

79(高之口)トミ

に出水税務署に提出してください

79(高之口)トミ

手の届かない道路として、整備が遅くされていた地域の生活道路の整備を促進するため、二十万円を限度に事業費の四〇%を補助する

「これで車も通れる」と地区民は大きな期待を寄せています。

また、今月末には仲仁田地区の

宮原バナエ68(後内)正義

生活道路整備事業も着工の予定で延長百二十二㍍・幅員三㍍の道路が完成することになっています。

市では、この事業を更に進める

寺地ハサエ62(尻無下)コミエ

延長百二十二㍍・幅員三㍍の道路が完成することになっています。

ため、来年度から補助限度額制の廃止を検討、事業費の四〇%を補助するよう改善する考えです。

西園ミツ82(高之口)トミ

生活道路整備事業も着工の予定で延長百二十二㍍・幅員三㍍の道路が完成することになっています。

市では、この事業を更に進める

寺地ハサエ62(尻無下)コミエ

延長百二十二㍍・幅員三㍍の道路が完成することになっています。

ため、来年度から補助限度額制の廃止を検討、事業費の四〇%を補助するよう改善する考えです。

西園ミツ82(高之口)トミ

こうだよ、ぞうり作り 子供たちと交歓会

芦高齋
者学級

ひくば

この欄は市民のみなさんのペジです。話題や市政に対する意見などがありましら市総務課秘書広報係までお知らせください。



お年寄りたちが手とり足とりで指導

「ワラゾウリを作るにはね、まずナワを作つてからだよ」「おじいちゃん、ナワはどうして作ったの?」八月九日、芦高齋者学級と牛丸神社境内で、芦高齋者学級と子供たちの交歓会が開かれ、ゾウリや手まり、ホウキなどの作り方を通じて交流を深めました。

この交歓会は「子供たちに、昔から伝わるワラ細工や竹細工などの作り方を教え、手づくりの喜びを味わってもらおう」と、同学級が八月の行事として開いたもの。男の子供たちは、おじいちゃんたちにワラゾウリの作り方を習い

女の子供たちはおばあちゃんたちに手まりの作り方を習っています。ナワを足にかけて、ゾウリづくりを試みる子供たちに、おじいちゃんたちが手とり足とりの指導で、どうにか完成。「おじいちゃん、ゾウリができたよ」と、子供たちは大喜びでした。



ミス大島に赤崎さん

ミス阿久根大島選出美人コンテストは八月二十一日開かれ八人が挑戦。審査の結果、ミス大島には赤崎安子さん(21)―西目高之口、準ミスに園川洋子さん(23)―脇本瀬之上・写真左、同じく準ミスに有村隆子さん(19)―鹿児島市、写真右の三人が選ばれ、賞品のトロフィーと航空券を手にしました。

西目校区で農民祭

校区民の融和を図る西目校区農民祭は、8月28日、西目小学校で開かれ、幼児からお年寄りまで参加。かけっこやスパンレース、かあちゃんとあんちゃんなど、盛りだくさんの競技を楽しんでいました。



交歓会に参加した有馬史道・市社会教育課長は「最近はお年寄りの世代の相異による断絶の傾向があります。技術だけでなく、子供たちにも心を伝えてください」と述べ

設立しています。

交通安全に寄付

二輪自転車

組合(会員十九人)は「交通安全のために役立ててください」と、このほど市社会福祉協議会に空気入れや油差し代として献金していただきお金を寄付しました。

同組合では、ことし四月から会員の各自転車店に献金箱を設置。

交通違反に対する市民の理解と協力を呼び掛けています。

城山会が奉仕作業

市役所・山

下城山会は、八月三十日、県道下東路・阿久根線の清掃を行いました。山下城山会は山下出身の市民で構成され、親睦を目的とした会。通勤路の県道は、道幅が狭く曲りくねったうえ草が生い茂って

横断旗を寄贈

愛知県一宮市で

事業を經營している松永卓夫さん(山下出身)は、昨年のお盆に帰郷した際、阿久根市内の横断歩道に備え付けの横断旗が、ほとんどなくなっていることに気付きました。阿久根警察署では、松永さん

のご好意に応え、さっそく市内に横断歩道に備え付け、事故防止に役立てています。

**村から
町から**

大川中
刀道部

全国大会で、連続優勝

決勝で佐賀県代表を破る

全日本少年剣道錦成大会で、三
年ぶり七回目の全国優勝を果した

大川中学校剣道部は、八月十六日
東京の日本武道館で開かれた全国
中学生選抜剣道大会でも優勝。連
続して全国制覇を成し遂げました

大会には全国各地から四十八チ
ームが参加。大川中剣道部は予選
リーグで秋田県、埼玉県の代表を
連破して決勝トーナメントに進出
したあと、長崎県代表の小浜中学
校と福岡県代表の高田中学校をそ
れぞれ三対二で退け、決勝戦に進
出。決勝戦で佐賀県代表の北成安
一

中学校を三対二で破り、八回目の
全国優勝を果しました。

阿久根は三位

四市対抗陸上競技

八月七日、本市の総合グラウン
ドで行われた第十九回四市対抗陸
上競技大会は、熱戦の末川内市
が総合優勝。阿久根市は準優勝
三位を確保しました。

成績は次のとおりでした。

- ①川内235点
- ②出水203点
- ③阿久根109点
- ④串木野107点

郷土の発展を祈念

横浜市旭区上白根町四四一八

久木田彰さん

生まれは種子島で、昭和六年種
子中を卒業と同時に上京し、昭和
十二年日華事変は発の翌年、大
藏省書記として上海財務官事務
所に駐在、昭和十五年に帰国しま
した。その年の暮、縁あって盛哉
の養女、次子と結婚、それ以来、

私は明治末期から大
正、昭和の初期にかけ
て、阿久根小学校前で
医院を開業していました
木田盛哉の跡を継いだ
者でございます。

阿久根の皆様には大変お世話にな
っています。

阿久根の皆様には大変お世話にな
ります。

阿久根、堀切萬代氏、河内清氏など
者でございます。

いずれも故人となられましたが
多くの知り合いの方を得て、み
んな温かく迎えてくださいま
した。

折角、跡継ぎとなりながら前

述の久木田医院は跡形もなくな
りましたが、代替地を現住所に
求め、墓地も富士山園に改葬し
何とか面目を保っています。

それでも本筋だけは阿久根

に残し、阿久根出身者としての
誇りを、子々孫々に伝承したい
と考えています。私どもの「郷
土阿久根」の一層の発展を心

尻無仮教社年会が精霊流し

「亡くなられた人たちのごめい福をお祈りしようと、お盆明けの8月16日、尻無仮教社年会は精霊流しを行いました。同日は初盆を迎えた29家の合同慰靈祭のあと、長さ6mの精霊舟にちょうちんを飾り、尻無海岸から静かに放流。海岸には大勢の見物人が繰り出し、精霊舟の行方を見守っていました。



見通しが悪くなっています。そ
こで同会は「島まかせの維持管理
では手遅れ。交通事故防止のため
に草払いしよう」と、退庁後、奉
仕作業を行いました。

折口分団など入賞 惯例の消防
ポンプ操法大会は、八月二十八日
市民会館前広場で行われ、市内の
消防団二十九分団が参加。ポンプ
操法で折口分団がそれぞれ一位
となりました。

入賞は次のとおりです。

- ①ポンプ車操法 ①中央第二分団
- ②中央第一分団 ②小型ポンプ操
法 ①折口分団 ②中央第一分団
- ③山下分団 ④大川分団 ⑤尾崎
分団

川畠謙美さんが優勝 七月三十
一日、阿久根大島で開かれたクラ
リオンからおけのど自慢で、「赤
いグラス」を歌った川畠謙美さん

(大川中尾敷)が優勝。トロフィ
ーと神江良郎までの往復航空券を
手にしました。

保健メモ

便秘・貧血に
んじんジュース

「んじん」は緑黄色野菜で
カロチン(ビタミンA)を多
く含んでおり、ジュースにし
て毎朝飲用すると、便秘・貧
血の予防に最適です。

飲みにくい場合は、りんご
汁・ハチミツなどを加えると
飲みやすくなります。
妊婦で便秘にお困りのかた
は、貧血の予防と併せて、運
後の乳汁分泌の促進にも効果
がありますので「んじんジ
ュース」を飲用ください。

市民運動会に参加を

校区対抗による第1回市民運動
会を、下記によって開催します
ので、ご家族お揃いで、多数、お
いでください。

記

とき 10月9日(日)午前9時開会
ところ 市総合グラウンド

母親まかせはダメ

父親の教育参加を

「父親の積極的な教育参加と高
校生の社会参加をどのように進め
たらよいか」をテーマにした第五
回阿久根市PTA研究集会は、八
月二十七日（土）市民会館ホール
で開かれました。

会には各学校のPTA役員ら約
四百人が出席。母親まかせのPTA
活動から脱皮を目指して、父親

の教育参加の必要性と高校生の健
全な育成を図るため、各地域に高
校生父母の会をつくることなどを
話し合いました。

研究会は、まず、田上正・市PTA
連絡協議会長が「学校教育は

行政の大きな柱となっており、次
代を担う青少年の健全な育成は、
PTAの課題である。学校まかせ
の教育から脱皮し、家庭・学校・
社会の三者連携による教育を推進
するためには、まず父親の教育参
加が必要」とあいさつしたあと、
五分懇話で事例発表と研究討議が
行われました。

事例発表のなかで寺崎達雄・鶴
川内中PTA副会長は「父親のP
TA活動参加を呼び掛けても、仕
事の関係で集まりが少ないため、
三地区に分けて、夜、夫婦同伴の
地域PTA集会を開いたところ、

熊本県宇土市とともに、郷土奉
仕活動の指定都市となった本市で
置し、自主的に奉仕活動に参加す
る個人や団体を募集しています。

郷土奉仕活動は道路・公園・公
民館などの清掃整備をはじめ、文
化財・遺跡・教育・社会福祉など
あらゆる奉仕活動によって私たち
の住む身近な地域を、清潔で明
るい郷土にする一方、活動を通じ
て人間を大切にする地域社会の建
設を目指すものです。

このため、市教育委員会では、
まず奉仕活動に協力していただけ
る個人や団体を募集し、奉仕者と
して登録。奉仕作業の内容や地域
に応じて、各団体や個人の協力を
要請することにしています。

また、これまでに奉仕活動を実
施した団体などにも加入を呼び掛
ける一方、今後、各地域で奉仕活
動を行う場合は、事前に市教育委
員会社会教育課に連絡していただ

た。特に父親の参加が得られたた
め、子供の家庭教育に成果がみら
れた」と発表。

分散会では「父親は教育参加の
意志はあっても、仕事で参加でき
ないのが実情。PTA活動に参加
するためには、日常生活のなかで
子供を教育することも教育参加の

大変な要素」などの意見が出され
ました。

また、高校生PTAの分散会で
は、小中学生は各公民館ごとに子
供会などの組織があるものの、高
校生の組織がないことから、当面
各地域に高校生父母の会を組織し
高校生の健全な育成を図ることな
どを話し合いました。

松元三郎（遠矢） 大尾直雄（武
町） 関戸口淳一（上野） 花木
恒儀（本町） 海平ミヤ（段）

郷土奉仕活動へ参加を

住みよい郷土を目指して

福田静雄（大丸）
特志寄付 仲よし子供会

在宅医さん

九月十五日

阿久根内科①1055（新町）
中村病院②0015（大丸）
瀬之上医院⑤2600（駒馬場）

上園医院③1055（本町）
喜多医院②0038（大丸）
平医院⑥2626（古里）

黒木医院⑤0200（下村）
内山病院③1551（高松）

九月二十三日

北国医院②0016（本町）
堀切医院②0263（高松）

九月二十五日

田中医院③0553（大丸）
石原医院⑤0045（橋之東）

社協だより

通じましょう

毎月第三日曜日は家庭の日
家族そろって楽しい一日を